

**Einfache Anfrage Thalmann-Kirchberg:
«Klanghaus Toggenburg und Architekt Peter Zumthor**

Die Mitteilung, dass Herr Peter Zumthor das Klanghaus Toggenburg nicht bauen oder mitgestalten wird, kam für viele aus heiterem Himmel und überraschend!

Die Regierung wollte anfänglich die Planung des Klanghauses Toggenburg dem Architekt Peter Zumthor im direkten Verfahren vergeben. Gegen dieses Vorgehen hatte der Schweizer Ingenieur- und Architektenverein (SIA) rekuriert und bekam recht. In der Folge wurde mit dem Thesenwettbewerb ein neuer Weg beschritten. Bei verschiedenen Informationsveranstaltungen wurde von Seiten des Departements des Innern immer wieder betont, dass es das Ziel sei, dass der Architekt Peter Zumthor am Thesenwettbewerb teilnehmen wird und die Vorzeichen gut seien.

Dass der Architekt Peter Zumthor das Klanghaus planen und bauen soll, war politisch nicht in Frage gestellt. Die Fachkompetenz von Herr Zumthor war über alle Parteien grossmehrheitlich anerkannt. Einzig die Frage zur Einhaltung von Kostenbudgets gaben bei mir und anderen betriebswirtschaftlich denkenden Politikern einige Vorbehalte.

Im Zusammenhang Klanghaus Toggenburg und Architekt Peter Zumthor bitte ich die Regierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wurde der Weg zum Auftrag über den Thesenwettbewerb im Zusammenhang mit dem Klanghaus Toggenburg mit dem Architekt Peter Zumthor besprochen?
2. Lag je einmal eine Zusage von Herrn Peter Zumthor vor, dass er sich am Thesenwettbewerb beteiligen werde?
3. Liegt eine Begründung vor, warum sich Herr Zumthor nicht am Thesenwettbewerb beteiligen wird? Wenn ja, was sind die Beweggründe?
4. Wie gross ist das Interesse an der Projektierung vom Klanghaus?»

8. Oktober 2009

Thalmann-Kirchberg